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¿Cuánto tiempo lleva en 
funcionamiento  Atelier de 
Yaiza?
Nuestra página web está 
disponible desde abril, pero 
el proyecto comenzó a fina-
les de este año.
¿Cuál fue el motivo que la 
convenció para crear esta 
nueva empresa?
Estudié publicidad y relacio-
nes públicas, estuve siempre 
relacionada con el marke-
ting ‘online’, pero siempre 
me atrajo el mundo de los 
eventos, en especial las bo-
das. Me documenté a partir 
de blogs y artículos y decidí 
acudir a cursos de formación 
de ‘wedding planner’ para 
finalmente crear el Atelier 
de Yaiza.
¿Qué tipo de servicios se 
pueden encontrar?
Nos encargamos de todos 
los puntos que integran la 
organización de una boda, 
incluyendo el día de la pedi-
da de mano y la despedida 
de soltero/a. Nos ocupamos 
de resolver cualquier con-
tratiempo y ofrecemos la 
posibilidad a los novios de 
ocuparse de la decoración 
o de toda la organización 
con nuestra ayuda gracias a 
nuestro servicio de asesoría. 
Además, realizamos una pe-
queña reunión con la pareja 
para conocerlos más a fondo 
y poder realizar un servicio 
más personalizado.

emergentes

«organizamos
todos los
detalles de
una boda»

Miriam Basanta
Fundadora y responsable
de Atelier Yaiza,
empresa dedicada a
preparativos de bodas

Nava Castro presenta 
el proyecto Termagal 
en el Balneario de Lugo 
La directora de la Agencia de Turis-
mo de Galicia, Nava Castro, pre-
senta hoy en el Balneario de Lugo 
‘Termagal’, una herramienta para 
gestionar la historia clínica de los 
pacientes de los balnearios galle-
gos. Además, se explicarán los 
beneficios de esta aplicación para 
los balnearios y los pacientes. 

O Carneiro Alado 
organiza hoy un debate 
sobre las mareas
El centro social O Carneiro Ala-
do de Lugo organiza hoy, a las 
20.30 horas, una mesa redonda 
con el propósito de debatir sobre 
las mareas gallegas es las últimas 
elecciones municipales. Entre los 
asistentes estarán representantes  
políticos de las mareas como Iñaki 
García, de Lugonovo.

El centro Xenética 
Fontao recibe a una 
comitiva indonesia
Una delegación de Indonesia en-
cabezada por el exjefe del estado 
mayor Wiranto visita hoy varias 
instalaciones ganaderas de Lugo, 
como Xenética Fontao o la granja 
del presidente de Acruga, César 
Dorado, con vistas a importar téc-
nicas de mejora genética y semen 
de raza rubia gallega.

mira lugo

El salón de actos de la casa sindical de Lugo ya vuelve a tener el color de antaño. 
tras varios meses ofreciendo en sus paredes pintadas poco elegantes y con frases en 
contra de sindicalistas y políticos, ya se ha procedido a repintar la gamberrada para 
que no aparezcan de fondo durante los actos. POR: RUBÉN BALMASEDA

registro civil
NACIMIENTOS ▶ Daniel Parrado Moya, 
de José Manuel y rocío, en río Sil. ▶ Mel-
vin Hiciano Estrella, de Pedro Víctor y ro-
sario Altagracia, en Eduardo Pondal. ▶ 
Aitana Villanueva González, de Fernando 
y Beatriz, en A Fonsagrada ▶ Andrés de la 
Fuenta Argüeso, de Óscar y Patricia, en 
ronda das Fontiñas. ▶ Antía Fraga Váz-
quez, de Jesús y Nelle, en túnel de oural. 
▶ Carmen Alba torre Kerr, de Abraham y 
Kristy Angharad, en Carril das Hortas. ▶ 
Martiño Eiravella real, de Eliseo Jesús y 
Verónica, en Camiño da Vía. 

cosas del día
JUZGADOS. Se encuentra de guardia el 
de instrucción número 3 de Lugo.
ADORACIÓN NOCTURNA. Santa Cla-
ra (A.N.F.E.).

hemeroteca

En la fotografía, tomada en el campamento de Parga (Guitiriz) el 18 de 
abril de 1952, aparece Carlos Eiros Cachafeiro, actualmente dueño de 
Prefabricados Eiros de Meira. En la imagen está posando delante del 
camión que manejaba en el Ejército durante su permanencia en Infan-
tería. Documenta: Teófilo López de Pedro.

1952 ▶ Carlos Eiros Cachafeiro, en la mili

HACE 100 AÑoS

Lucida verbena en el 
barrio del Carmen

El día 18 del presente mes de julio 
se celebrará una lucida verbena en 
las inmediaciones de la Capilla del 
Carmen. La organización de este 
guateque la llevarán a cabo varios 
jóvenes del popular barrio lucen-
se. La verbena será amenizada, 
según se ha indicado, por una afa-
mada banda de música.

HACE 75 AÑoS

Campamento de 
verano en Villaframil

La Delegación Provincial de Lugo, 
de acuerdo con el plan general de 
campamentos de la Delegación 
Nacional de Organizaciones Juve-
niles, instalará un campamento 
femenino en Villaframil (Riba-
deo) al que acudirán jóvenes de 
distintas provincias, ya que tiene 
carácter nacional. Se está traba-
jando para su inauguración en los 
próximos días.

HACE 50 AÑoS

Subasta de las obras de 
la Escuela de Peritos

Por resolución de la Subsecreta-
ría del Ministerio de Educación 
Nacional se ha anunciado que la 
subasta de la construcción de la 
Escuela Técnica de Peritos Agríco-
las de Lugo comenzará el día 28 
de este mes. El presupuesto de las 
obras sobrepasa los treinta millo-
nes de pesetas.

viernes

10
JULIO

▶ San Apolonio

▶ San Cristóbal

▶ Santa Rufina

▶ Santa Segunda

▶ Santa Silvano

hoy cumplen
Envíe sus fotos  a local@elprogreso.es

39 ▶ Ludovic Giuly exfutbolista.
46 ▶ Moncho López entrenador de 
baloncesto.
49 ▶ Luisa Castro escritora.
58 ▶ Pedro Larumbe cocinero.
61 ▶ Jesús López Sandar hostelero.
64 ▶ María José Cantudo actriz.

30 ▶ Mario 
Gómez futbolista 
alemán.

35 ▶ Jessica 
Simpson actriz y 
cantante.

38 ▶ Chiwetel 
Ejiofor actor.

39 ▶ Adrian 
Grenier actor.

40 ▶ Ruth Ga-
briel actriz.

43 ▶ Sofía Verga-
ra actriz.

tal día como hoy
1908 ▶ Estalla en Guinea una insu-
rrección contra España.
1921 ▶ Mongolia Exterior se declara 
independiente y forma un Gobierno 
popular provisional.
1962 ▶ El Gobierno español sufre 
una importante reestructuración. 
Es nombrado vicepresidente Agustín 
Muñoz Grandes.
1982 ▶ Entran en vigor los estatutos 
de autonomía de la Comunidad 
Valenciana, La rioja y Murcia.
2013 ▶ Dimite el primer ministro 
luxemburgués Jean Claude Juncker 
tras perder la confianza de sus socios 
de Gobierno por un escándalo en el 
servicio de espionaje del país.
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Todos los pacientes que acudan 
a los balnearios de Galicia para 
tratar sus dolencias tendrán re-
gistrada su historia clínica. Es 
una iniciativa que será posible a 
finales de año gracias a la apli-
cación de la herramienta infor-
mática Termagal, una iniciativa 
impulsada por la Asociación de 
Balnearios de Galicia presenta-
da ayer en Lugo en un encuentro 
entre empresarios, trabajadores 
del sector termal y representan-
tes de la Xunta y de las universi-
dades. «Esta aplicación permite 
recoller información dos pacien-
tes e controlar a evolución das 
diferentes variables de xeito co-
mún en todos os balnearios», se-
gún explicó Moisés Hermida, di-
rector de la empresa que ha de-
sarrollado el software.

La historia clínica electrónica 
permitirá una recogida estandari-
zada de la información de los pa-
cientes que acuden a estos cen-
tros de tratamiento, lo que permi-
tirá conformar una base de datos 
que resultará fundamental para 
estudiar la eficacia de las tera-
pias y mejorarlas. También po-
sibilitará el seguimiento de los 
usuarios con vistas a compro-
bar en qué medida este tipo de 
tratamientos en aguas termales 

Los pacientes de balnearios gallegos 
tendrán registrada su historia clínica
El avance permitirá medir la eficacia de las curas y mejorar las terapias

R. R. GARCÍA
REDACCIÓN / LA VOZ

Participantes en un tratamiento terapéutico contra el reuma y otras dolencias en un balneario gallego.

mejoran su calidad de vida y las 
dolencias para las que fueron in-
dicadas este tipo de curas.

«Isto é moi importante para 
poder conseguir a introdución 
da cura termal dentro das pres-
tacións sanitarias do Sistema Na-
cional de Saúde», destacó, Juan 
Gestal, decano de Medicina de la 
Universidade de Santiago y di-
rector de la Cátedra de Hidro-
logía Médica en la misma ins-
titución. Esta es una de las de-
mandas del colectivo gallego, que 
ofrece el 20 % de las plazas ho-
teleras en balnearios de toda Es-
paña. «Unha importante caren-

cia que tiñamos era non dispor 
dunha base de datos con infor-
mación dos pacientes atendidos, 
as súas características, patoloxías 
que os levaron a acudir ao centro 
e os tratamentos recibidos. Isto 
impide levar a cabo estudos pa-
ra valorar a súa eficacia e deter-
minar as mellorías que produ-
cen no paciente», apuntó Gestal.

Antecedentes
«É importante coñecer cantos 
pacientes dos que se someten a 
unha cura termal padecen unha 
determinada enfermidade, cal é 
a súa idade e sexo e os seus an-

tecedentes médicos. Así pode-
remos coñecer, por exemplo, en 
que medida se reduce o consu-
mo de medicamentos», abundó 
en esta línea Dolores Fernández, 
coordinadora de la cátedra.

A la presentación asistió la di-
rectora de la Axencia de Turismo 
de Galicia, Nava Castro, quien su-
brayó que el hecho de disponer 
de una herramienta como Terma-
gal «vai supor unha importante 
modernización do sector, o que 
vai repercutir de xeito moi posi-
tivo para que a comunidade gale-
ga sexa un referente en España e 
en Europa en turismo de saúde».

El presidente de la Organización 
Médica Colegial (OMC), Juan Jo-
sé Rodríguez Sendín, alertó ayer 
de que la sanidad pública espa-
ñola, que calificó de «joya», per-
dió 45.000 médicos y 8.500 mi-
llones de euros de inversión des-
de el 2010 a causa de los recor-
tes aplicados durante la crisis.

Rodríguez-Sendín, que parti-
cipó en Sevilla en un foro sobre 
el uso racional del medicamento, 
cree que la medicina pública «de 
excelencia» y la privada «de van-
guardia» españolas deberían ser 

consideradas como «marca Espa-
ña» y preservadas con «un gran 
pacto de sostenibilidad» suscri-
to por todos los partidos.

«El sistema sanitario público 
español es una joya, que ofrece 
unos buenos resultados en re-
lación coste-eficacia y en la re-
distribución de la riqueza», dijo.

Pacto de estado de sanidad
Rodríguez Sendín defendió que 
el pacto de Estado sobre la sani-
dad también debería de incluir 
que «la enfermedad y el sufri-
miento de la gente no sean utili-

zados para la confrontación po-
lítica» en España.

Abogó, además, por una toma 
decisiones sanitarias «colegia-
da» entre el Gobierno central y 
los autonómicos, «en la que to-
dos participen pero que las deci-
siones sean vinculantes para to-
dos», y lamentó que el consenso 
entre administraciones en mate-
ria sanitaria solo se produzca en 
casos de emergencia sanitaria co-
mo, en su opinión, ocurrió con 
la epidemia de gripe A.

También pidió que los gobier-
nos central y autonómicos procu-

ren a los médicos «las condicio-
nes dignas y estables de trabajo 
que este momento no tienen pa-
ra atender con un mínimo de dig-
nidad a sus pacientes» y aseguró 
que estos profesionales trabajan 
ahora condicionados por «la so-
brecarga asistencial» y por «los 
contratos precarios».

Lamenta que el Ministerio de 
Sanidad «no parece ser un obje-
to preferente de atención» para 
los políticos y sostiene que «la 
eficiencia es un atributo desea-
ble, pero no es el primer objetivo 
del Sistema Nacional de Salud»

Los médicos denuncian que la sanidad pública 
ha perdido 45.000 profesionales en cinco años
SEVILLA / EFE

El premio nobel 
Richard Schrock 
abrirá la Bienal 
de Química  
de A Coruña

La celebración del veinticinco 
aniversario de la Universidade 
da Coruña (UDC) tendrá uno 
de sus actos más destacados 
del 19 al 23 de julio, cuando se 
celebrará en Palexco la trigé-
simo quinta Reunión Bienal 
de la Real Sociedad Española 
de Química. Dos de los platos 
fuertes del congreso serán la 
intervención del premio No-
bel en Química en el 2005, Ri-
chard R. Schrock, que impar-
tirá la conferencia inaugural 
el domingo 19 (19.00 horas), 
o el último premio Príncipe 
de Asturias de Investigación 
Científica y Técnica, Avelino 
Corma, que será el encarga-
do de clausurarlo.

Más de novecientos perso-
nas ya han confirmado su pre-
sencia en esta congreso, en el 
que también se contará con 
ochenta conferenciantes en 17 
simposios simultáneos, y to-
do ello se calcula que tendrá 
una repercusión económica 
para la ciudad de más de 1,5 
millones de euros. El decano 
de la Facultade de Ciencias 
y organizador del encuentro, 
Moisés Canle, destacó que lle-
van más de un año preparan-
do esta bienal, que ha supues-
to un reto, tanto por la organi-
zación en simposios como por 
la gran importancia y relevan-
cia de los ponentes, que ana-
lizarán temas como la meto-
dología sintética, la nanocien-
cia y los materiales molecula-
res o la química del grafeno y 
sus aplicaciones.

Sector puntero
El organizador de la bienal 
también apuntó que, a pesar 
de que la inversión en cien-
cia ha caído en España, el sec-
tor de la industria química ha 
conseguido situarse en el sép-
timo puesto mundial, y es el 
segundo en importancia en el 
país, solo por detrás del ali-
mentario. «A cifra de nego-
cio deste sector foi de 56.400 
millóns de euros o ano pasa-
do, o que supón un 12,5 % do 
produto interior bruto», seña-
ló Canle, que también afirmó 
que en los últimos siete años 
—«os peores da centuria»— 
fue capaz de crecer un 13 %. 

A.L. A CORUÑA / LA VOZ
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Castro presenta en Lugo un software 
de gestión médica para balnearios
▶ Termagal facilitará 
la estandarización de 
la atención a usuarios

▶ «Fará de Galicia un 
destino termal de 
referencia», afirma

redacción
☝ local@elprogreso.es 

LUGO. La directora xeral de Turis-
mo de la Xunta de Galicia, Nava 
Castro, presentó ayer en el Balnea-
rio de Lugo el proyecto Termagal, 
una herramienta para informa-
tizar la asistencia médica de los 
balnearios.

El proyecto, que cuenta con la 
colaboración de Turismo de Gali-
cia, constituye una herramienta 
de gestión médica y documenta-
ción que permitirá la estandariza-
ción de los procesos de asistencia 
médica en los balnearios de Gali-
cia. Asimismo, responde al interés 
del sector termal gallego por reva-
lorizar la propuesta de servicios de 
salud en los balnearios.

Según explicó la directora xeral 
de Turismo durante la presenta-

ción, este software permitirá la 
homogeneización de la recogida 
de historias clínicas de pacientes 
y, por lo tanto, facilitará su ges-
tión.

En este sentido, Nava Castro 

afirmó que «con Termagal a pro-
posta de servizos de saúde revalo-
rizarase grazas á monitorización 
dos casos atendidos e dos resulta-
dos obtidos».

La responsable de Turismo de 

la Xunta señaló que se trata de 
un gran avance que potenciará 
la atracción y la fidelización de 
los usuarios en los balnearios de 
Galicia. «Termagal supón un em-
puxe fundamental para continuar 
consolidando Galicia como desti-
no termal de referencia», resaltó 
Nava Castro.

El acto también  contó también 
con la participación del presiden-
te de la Asociación Galega de la 
Propiedade Balnearia y dueño del 
Balneario de Lugo, Antonio Gara-
loces; del decano de la Facultad 
de Medicina de la Universidad 
de Santiago de Compostela, Juan 
Gestal, y de la jefa territorial de la 
Consellería de Sanidade en Lugo, 
Patricia Daporta.

reMediO naTUraL. La directora 
xeral de Turismo destacó también 
que cada vez son más las parejas y 
familias que acuden a los balnea-
rios buscando la prevención y el 
tratamiento de dolencias cróni-
cas.

Debido a esto, cree que con 
Termagal se procede a afianzar la 
confianza que todas estas perso-
nas tienen en los balnearios como 
remedio natural.

Nava Castro y el decano de Medicina de la USC, ayer en Lugo. J. VÁZQUEZ

Un herido leve 
tras el choque de 
dos vehículos en 
la A-6 a su paso 
por el municipio

aGenciaS
☝ local@elprogreso.es 

LUGO. Una persona resultó 
ayer herida leve tras un cho-
que que se produjo entre un 
camión que transportaba paja 
y una furgoneta, según infor-
mó el 112. 

En el momento de la coli-
sión, que fue sobre las 10.30 
horas de la mañana, ambos 
vehículos circulaban por la 
A-6 a la altura de Lugo, con-
cretamente, en el punto kilo-
métrico 488 en dirección a A 
Coruña.

Fue el propio conductor del 
camión el que alertó al 112 de 
que le había dado un golpe al 
vehículo que circulaba delante 
de él. Además, también fue él 
mismo quien solicitó asisten-
cia sanitaria para el conductor 
de la furgoneta.

Según el 112, fue necesario 
pedir también la intervención 
del 061, de la Guardia Civil de 
Tráfico y de Protección Civil de 
Lugo, así como del servicio de 
mantenimiento de la carrete-
ra, dada la aparatosidad del 
incidente.
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Os pacientes van ser os primeiros en beneficiarse da implantación deste 

sistema, ao quedar rexistrado no balneario o seu historial clínico, con 

toda a información sobre a súa situación de saúde e os tratamentos 

recibidos 

 13 de xullo de 2015 

Termagal permitirá aos balnearios galegos 
xestionar a historia clínica dos pacientes de xeito 
estandarizado 

Podería comezar a implantarse a finais de ano. Dotarase aos médicos dunha 

pantalla táctil intuitiva e de moi fácil manexo, baseada na representación gráfica 

das diferentes partes do corpo. A aplicación permite recoller información e 

controlar a evolución das diferentes variables de xeito común en todos os 

balnearios, sen apenas necesidade de escribir. 

A Asociación de Balnearios de Galicia presentou o pasado venres no Balneario de Lugo 

esta útil ferramenta informática diante de empresarios e traballadores do sector termal 

galego e representantes das universidades e das Administracións públicas. Na xornada 

interviu Moisés Hermida, director da empresa que está a desenvolver o software, 

que podería comezar a implantarse a finais de ano. Segundo o experto, a finalidade 

é facilitar aos facultativos todo o proceso de asistencia médica e, ademais, posibilita o 

tratamento e intercambio de datos nunha linguaxe estandarizada, de maneira que 

se enriquece o coñecemento dos diferentes problemas médicos que se consultan nos 

centros termais. E obteranse estatísticas para realizar estudos científicos. 

Un paso para introducir a cura termal nas 
prestacións do Sistema Nacional de Saúde 

O doutor Juan Gestal, director da Cátedra de Hidroloxía Médica da Universidade de 

Santiago e a Asociación de Balnearios de Galicia, á que está vencellado este 

proxecto, indicou que “unha importante carencia que temos detectado nos balnearios é 

non dispor dunha base de datos con información dos pacientes atendidos, as súas 

características, patoloxías que os levaron a acudir ao balneario e os tratamentos 

recibidos. Isto impide levar a cabo estudos para valorar a eficacia dos distintos 

tratamentos e determinar as mellorías que producen no paciente”. A posta a 

disposición dos balnearios desta historia clínica electrónica permitirá unha 

recollida estandarizada da información. E, ademais, ir conformando una base de 

datos que facilite a realización de investigacións sobre a balneoterapia, en especial 

estudar a eficacia dos diferentes tratamentos e curas precisando as súas indicacións. 

“Isto é moi importante para poder conseguir a introdución da cura termal dentro das 

prestacións sanitarias do Sistema Nacional de Saúde” .   
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Promover Galicia como destino turístico de 
saúde  

A doutora Dolores Fernández Marcos, coordinadora da Cátedra e directora médica 

de Caldaria Hoteles y Balnearios, indicou que o punto de partida foi unificar os 

criterios dos rexistros para construír unha historia clínica común para os 

balnearios galegos, xa que ata o de agora cada centro termal tiña os seus propios 

criterios e ata as súas propias denominacións dunha mesma doenza. A doutora 

afirmou que “é importante coñecer cantos pacientes dos que se someten a unha cura 

termal padecen unha determinada enfermidade, cal é o seu rango de idade e sexo ou os 

seus antecedentes médicos, entre outros datos. E no futuro poderemos coñecer, por 

exemplo, en que medida se reduce o consumo de medicamentos nestes pacientes, se 

se repiten as mesmas doenzas nunha mesma zona xeográfica, que melloras se 

aprecian; que tipo de augas, tratamentos e duración son máis efectivos en cada caso… 

E logo divulgar estes resultados para que outros enfermos poidan beneficiarse". E estes 

logros serán moi positivos para promover Galicia como destino turístico de saúde. 

O xerente da Asociación de Balnearios de Galicia, Benigno Amor, destacou que 

“proxectos como Termagal son a mellor demostración do liderado dos balnearios 

galegos en España e, na medida na que sexamos capaces de desenvolvelo 

axeitadamente, poderemos posicionar a Galicia a medio prazo nun destino termal de 

referencia en Europa". A Axencia de Turismo de Galicia colabora neste proxecto. A 

súa directora, Nava Castro, indidiu nesta liña ao dicir que “Termagal vai supor unha 

importante modernización do sector, o que vai repercutir de xeito moi positivo para que 

a comunidade galega sexa un referente en España e en Europa no turismo de saúde”.  

 

REVISTA ECO Benito Blanco Rajoy, 7 1º A Coruña Tfl. 981 14 50 24 Fax 981 20 62 54 

 
 
 

     http://www.ecodixital.com/noticia.php?id=6765  
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